

Discours Vœux à la Population

Samedi 11 janvier 2025
Espace Rochegude - 11h

Mesdames et Messieurs, chers amis,

Quel plaisir de vous retrouver aujourd'hui pour ce moment de partage et de convivialité.

Cette cérémonie des vœux est un rendez-vous important, car elle nous permet de célébrer ensemble nos réussites, d'accueillir de nouveaux visages et de poser les jalons de notre futur commun.

Je tiens avant tout à adresser mes remerciements sincères à toutes celles et ceux qui honorent de leur présence cet événement.

Permettez-moi de saluer les officiels présents parmi nous, qui par leur engagement incarnent les valeurs républicaines que nous portons tous. Et parmi eux :

- ✓ Cyril MOREAU, Secrétaire Général de la Préfecture de la Drôme représentant Monsieur le Préfet,
- ✓ Paul CHRISTOPHLE, Député de la 1^{ère} circonscription de la Drôme,
- ✓ Gilbert BOUCHET, Sénateur de la Drôme et Maire Honoraire de Tain l'Hermitage,
- ✓ Agnès JAUBERT, Conseillère départementale représentant Marie-Pierre MOUTON, Présidente du Conseil Départemental de la Drôme.
- ✓ Daët MARION, collaboratrice du sénateur de la Drôme, Bernard BUIS.

Aux élus drômois et de notre territoire dont Frédéric SAUSSET, Maire de Tournon-sur-Rhône et Président d'ARCHE Agglo. Merci à tous pour votre implication au service de nos concitoyens.

Au Chef d'Escadron, Charles GABLOIS, Commandant la Compagnie de Romans-sur-Isère,

Au major Noam GAILLARD, Commandant de Gendarmerie de la Brigade Territoriale de Tain l'Hermitage,

Au lieutenant Mickaël BOURGUIGON, Chef de Corps du Centre de Secours et d'Incendie de Tain l'Hermitage et ses adjoints.

Au lieutenant Victor DEPREITERE, Commandant du Peloton d'Autoroute,

Mesdames et Messieurs les représentants des autorités civiles et militaires,

À l'équipe municipale, ma reconnaissance sincère pour votre loyauté et votre investissement au quotidien.

À Marie-Noëlle LEMME, ma Directrice Générale des Services, ainsi qu'aux directeurs et chefs de services, pour leur efficacité et leur professionnalisme.

À l'ensemble des agents municipaux présents ce matin, je tiens à exprimer ma gratitude pour votre engagement au quotidien. Vous êtes les rouages importants au fonctionnement de notre ville.

Je souhaite également remercier les associations ainsi que leurs bénévoles, pour leur investissement

dans la vie de notre commune. Vous êtes l'âme de Tain-l'Hermitage.

Ce moment de convivialité est l'occasion de témoigner notre profonde gratitude à celles et ceux qui font vivre notre ville : commerçants, hôteliers, artisans, chefs d'entreprise.

Je n'oublie pas les enseignants et les chefs d'établissements scolaires. Chacun d'entre vous joue un rôle essentiel dans l'émergence des citoyens de demain, apportant une contribution précieuse à cet édifice commun.

Les jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants qui m'entourent, incarnent avec éclat ces citoyens en devenir. Merci à eux pour leur présence et leur dévouement. Vous êtes l'avenir de notre commune, et je vous encourage à poursuivre, avec fierté et ambition, le rayonnement des valeurs qui nous unissent.

Sans oublier Andrea BRAGUET, reine des Vendanges 2024 et ses dauphines.

Enfin, je souhaite adresser un mot personnel à mon épouse, Maryline. Toujours à mes côtés, elle est une force inestimable dans l'accomplissement de mes missions.

L'année écoulée a été marquée par de nombreux défis, mais aussi par des réussites collectives qui témoignent de notre détermination à construire, ensemble, un avenir prometteur pour Tain l'Hermitage.

Préserver notre cadre de vie et notre environnement est un impératif. Ainsi, nous poursuivons la maîtrise de l'urbanisation de notre commune pour que Tain l'Hermitage reste « une ville où il fait bon vivre ». Cela passe par la restriction de la bétonisation et la création d'espaces végétalisés.

J'ai le plaisir de vous annoncer quelques projets en matière de transition écologique :

- Tout d'abord, la mise en place d'ombrières photovoltaïques au parking du Chayla en partenariat avec ARCHE Agglo, un projet

innovant qui allie production d'énergie renouvelable et aménagement durable.

- Puis la création d'un arboretum de plus de 1 000 m² dans le quartier des Prés. Ce poumon vert participera à la protection de la biodiversité et renforcera notre politique de naturalisation de la Ville.
- Dans cette logique, nous engageons un projet de végétalisation de plus en transformant le mur longeant la RN7 du camping municipal "Les Lucs".
- Enfin, nous participons activement au projet de mise en place d'un Atlas de la Biodiversité Communale porté par ARCHE Agglo, un outil stratégique pour mieux connaître, valoriser et protéger la richesse naturelle de notre territoire.

Les travaux d'aménagement et de rénovation se poursuivent activement avec les rues de Larnage, Pinard et du Commandant Noir dès le mois de février.

Ensuite, la rue du Docteur Lafaurie en continuité de la rue Rémy Vallet qui illustre notre engagement pour une urbanisation durable et concertée.

Notez d'ores et déjà la date de la réunion publique : lundi 13 janvier à 18h30 à l'Espace Charles Trenet.

Enfin, la rue Emile Friol qui connectera à terme la Rue du Commandant Noir dans une logique de maillage.

C'est un pas de plus dans le déploiement de notre plan de mobilité et d'aménagement des circulations. Imaginez des rues qui respirent, des piétons heureux et des vélos qui roulent à l'aise. C'est un peu comme si nous passions de la vitesse de l'escargot à celle du colibri... mais sans s'affoler !

Une réflexion approfondie est en cours avec le Syndicat des Vignerons des Côtes du Rhône, pour la restauration des chemins initiaux des coteaux : un projet crucial pour préserver notre patrimoine national et protéger les vignes.

Autre grand projet : l'aménagement des quais. Accompagné par le bureau d'étude ARTER, nous souhaitons que ce projet se construise avec vous, les habitants et les riverains. Votre vision compte, et pour cela, nous mettrons en place des micro-trottoirs et des réunions publiques afin de recueillir vos idées et vos attentes.

Notre postulat de départ est simple : sécuriser et naturaliser les quais. C'est un espace qui doit être apaisé, un lieu de promenade et de rencontres, tout en assurant la sécurité de tous. Ensemble, nous allons redonner vie à cet espace unique en bord de fleuve.

Parlons maintenant de la Route Nationale 7, notre épopée locale !

Nous prévoyons la création d'un carrefour à feux tricolores à l'intersection de la rue Paul Bourret et la Nationale 7 entre la fin de l'année 2025 et le début de l'année 2026.

Les études d'approche pour le réaménagement du carrefour Toursier jusqu'à la rue Paul Bourret ont été validées par le Ministère des Transports : un

agrément qui nous permet d'engager plus avant la phase projet et de rechercher des subventions grâce à de nouveaux financements depuis le 1^{er} janvier.

Pourquoi ces opportunités soudaines ? Parce que la gestion de la Nationale 7 est confiée à la Région jusqu'en 2033. Avec elle à nos côtés, les projets structurants comme celui-ci trouve un écho favorable.

La réalisation de ce carrefour conditionnera la création d'un giratoire au pont Toursier. Ce dernier permettra de mieux gérer les flux de véhicules, particulièrement denses sur cet axe stratégique.

Imaginez : des embouteillages réduits et une qualité de vie améliorée.

Ces projets, ce sont des étapes de plus vers une ville plus belle et plus adaptée à vos besoins.

Et si jamais vous trouvez les détours un peu longs le temps des travaux, dites-vous que c'est pour arriver plus vite à notre destination collective : un avenir harmonieux !

L'accessibilité est également une priorité : dans chacun de nos projets, nous intégrons systématiquement des aménagements pour rendre l'espace public et les équipements accessibles à tous.

Au fil des années, notre ville réalise des progrès significatifs en matière de stationnement et de mobilité.

Grâce à de nombreuses concertations, nous avons pu mettre en place des solutions innovantes et efficaces pour améliorer les déplacements au quotidien, tout en répondant aux besoins de chacun.

Nous avons à cœur d'offrir à chaque Tainoises et Tainois un cadre de vie où la mobilité et la qualité de vie se conjuguent.

Ainsi, la mise en place de la zone 30 sur une grande partie de la commune vise à renforcer la sécurité des déplacements et à apaiser la circulation.

Par ailleurs, les feux récompenses, incitant les conducteurs à adopter une conduite respectueuse des limitations, participent également à cet effort.

La sécurité et la protection de chacun demeurent, elles aussi, des priorités essentielles.

Nous continuons de renforcer les moyens humains et matériels de notre Police Municipale.

Et parmi les projets marquants à venir :

- Le déploiement de caméras utilisant l'Intelligence Artificielle pour anticiper les incivilités, notamment les dépôts sauvages, qui représentent un coût significatif pour la Ville et une atteinte à notre environnement.
- L'installation de nouvelles caméras de vidéoprotection, notamment sur les parkings de la Gare, Besson, et Général de Gaulle.
- Une collaboration plus étroite avec les gendarmes et des patrouilles accrues pour sécuriser les espaces et intervenir rapidement en cas de nécessité.

Par ailleurs, la sécurisation et la surveillance des abords des écoles a été largement renforcée.

La Ville de Tain l'Hermitage met tout en œuvre pour que chaque petit Tainois puisse grandir, s'épanouir et bénéficier d'une éducation dans les meilleures conditions possibles.

Nous avons à cœur de garantir à tous nos enfants un accès équitable à la connaissance et à la réussite scolaire.

Pour cela, nous mettons à disposition des moyens matériels et modernisons nos infrastructures avec des travaux pensés pour allier écologie, sécurité et bien-être des enfants.

Voici le programme :

- Le chantier de rénovation énergétique de l'École maternelle Jules Verne est en cours et les élèves retrouveront leur établissement rénové le 5 mai, sous réserve d'imprévus. Ce projet est financé à plus de 70 % par l'État, le Département

et la CAF, pour un total de 914 000 € sur un coût global de 1 300 000 €.

- École maternelle Jean Moulin : une nouvelle clôture en bois de près de 2 mètres sera posée le long du Chemin de Thortel. Objectif : sécuriser la cour. Moins de vis-à-vis, plus de tranquillité !
- Le restaurant scolaire de Jean Moulin bénéficiera de travaux pour un cadre plus calme et agréable.

Enfin, le projet phare du Conseil Municipal des Enfants sera la rénovation du parc Général de Gaulle, situé derrière Valrhona : jeux inclusifs, revêtement de sol modernisé, mobilier urbain adapté... un espace repensé pour le bonheur des familles.

Au cœur de notre belle cité, la richesse culturelle et l'énergie événementielle sont les véritables piliers qui forgent et affirment notre identité communautaire. Grâce à un programme foisonnant et varié, nous vous offrons une multitude de concerts, de spectacles, d'animations, et bien d'autres événements chaque mois de l'année.

Cette année, nous célébrons le bicentenaire du premier pont suspendu que Marc Seguin avait construit juste à côté de l'actuelle passerelle, véritable joyau de notre patrimoine commun avec Tournon-sur-Rhône.

Un programme riche en festivités a été coconstruits, mêlant histoire, culture et convivialité.

Tain Étincelle touche à sa fin, mais préparez-vous : la saison estivale de *L'Été s'ra show* s'annonce déjà enflammée ! Les Soirées Foodtrucks, tant plébiscitées, feront leur grand retour dès le 2 juin, tandis que *À table Citoyens*, notre grand repas festif et républicain, illuminera la journée du 29 juin...sauf si dissolution !

Chacune de ces initiatives représente un moment de partage, de découverte et de convivialité, un kaléidoscope d'activités stimulantes qui témoigne du dynamisme de notre ville.

Cette vitalité n'est pas le fruit du hasard. Elle repose sur l'implication de l'équipe municipale et l'expertise de nos services.

Sans oublier les partenariats durables avec le tissu associatif et les acteurs économiques de notre territoire.

Grâce à cette collaboration, nous réussissons à vous offrir des expériences enrichissantes qui nourrissent notre vie collective et renforcent notre cohésion.

Les associations locales constituent un véritable levier pour contribuer à forger une identité forte de notre commune. Source d'inspiration inépuisable pour notre ville, nous les accompagnons tout au long de l'année.

En 2024, ce soutien s'est traduit par l'attribution de 268 000 € de subventions, renforçant ainsi notre dynamisme et son impact sur notre territoire.

Qu'il s'agisse de nos écoles, de nos événements culturels ou sportifs, ou de l'accompagnement des plus vulnérables via le CCAS, nous sommes déterminés à bâtir une ville solidaire.

À travers le Centre Communal d'Action Sociale, la Municipalité s'engage activement auprès de ses aînés et des personnes les plus fragiles.

Chacun, des plus jeunes aux plus âgés, trouve un accompagnement sur mesure et des services adaptés.

Avec l'opération "J'peux pas, j'ai cantine", nous plaçons l'intergénérationnel au cœur de notre projet. Chaque mois, un repas partagé entre nos aînés et les enfants devient l'occasion de transmettre un bout de notre passé.

Dans un contexte où certains courants idéologiques cherchent à effacer ou réécrire l'Histoire, nous revendiquons fièrement notre héritage.

En investissant dans la solidarité et la transmission, nous construisons une communauté forte, fidèle à ses racines, capable de relever les défis de demain avec sérénité et conviction.

Malgré un contexte de crises multiples et les baisses constantes des dotations de l'État, la ville de Tain l'Hermitage maîtrise parfaitement sa trajectoire financière.

Cette gestion rigoureuse nous permet de maintenir un haut niveau de service public, tout en garantissant la stabilité de notre budget.

Nous conjugons réalisme et ambition dans nos choix d'investissement. Chaque euro est utilisé de manière stratégique pour améliorer la qualité de vie de nos habitants, tout en assurant la pérennité de nos projets à long terme.

En parallèle, nous poursuivons une recherche proactive de financements pour soutenir nos projets d'investissement.

Depuis le début de notre mandat, nous plaçons la transparence et la proximité au centre de notre action municipale.

Pour mettre ces valeurs en pratique, nous avons multiplié les moyens de communication et vous êtes informés en temps réel de toutes les actualités de la ville.

Tous ces outils sont là pour que vous puissiez accéder à l'information, mais aussi pour que vous puissiez donner votre avis, poser des questions et partager vos idées.

En ce sens, cette année, nous innovons en vous donnant la parole de manière originale et participative avec « la Boîte à Vœux ».

Cette boîte symbolise notre volonté d'écouter vos idées, vos aspirations, et vos souhaits pour Tain l'Hermitage. Peut-être avez-vous un rêve pour votre quartier, une proposition pour améliorer notre cadre de vie, ou un projet que vous aimeriez partager ? Prenez une carte, notez votre vœu, et glissez-le dans la boîte.

Je vous promets que chaque message sera lu avec attention. Alors, n'hésitez pas : faites entendre votre

voix, car c'est elle qui donne tout son sens à notre action.

Avant de conclure, je souhaite rappeler que cette cérémonie est l'occasion de se tourner ensemble vers l'avenir, mais aussi d'accueillir ceux qui viennent enrichir notre communauté.

Cette année, nous inaugurons une séquence spéciale dédiée aux nouveaux habitants et aux nouveaux bébés tainois.

Aux nouveaux tainois présents parmi nous, je tiens à vous adresser, au nom de toute l'équipe municipale un chaleureux « bienvenue ». Vous rejoignez aujourd'hui cette grande famille qu'est Tain l'Hermitage, une ville où chacun trouve sa place !

Pour marquer votre arrivée, je vous invite à vous rapprocher de la scène pour que les jeunes élus du CME vous remettent quelques présents symboliques qui incarnent l'âme et les valeurs de notre commune, ainsi que notre tout nouvel agenda communal pensé pour faciliter votre quotidien.

Bien sûr, cet agenda est offert à tous les habitants. De nombreux exemplaires sont disponibles ici et dès lundi, à l'Hôtel de Ville.

Nous espérons que ces attentions feront écho à l'esprit de convivialité qui nous anime.

Vous découvrirez également des invitations pour visiter la Cité du Chocolat, partenaire de la Ville sur de nombreux événements dont les Vœux aujourd'hui !

J'aimerais mettre à l'honneur également les commerçants, artisans et entrepreneurs locaux car Tain l'Hermitage ne serait pas ce qu'elle est sans leur talent et leur dynamisme.

Depuis septembre, la série de vidéos "J'ai 30 secondes pour vous dire" rencontre un grand succès, et je tiens à remercier tous ceux qui participent à cette belle initiative.

Ces clips sont bien plus que des portraits : ils témoignent de la richesse de notre tissu économique et de l'engagement de celles et ceux qui contribuent à faire briller notre ville.

Pour vous remercier et partager un moment de légèreté, nous avons le plaisir de vous présenter un bêtisier des tournages.

Et parce que nous aimons innover, nous vous dévoilerons également un teaser des prochains clips, qui réservent de belles surprises et mettront encore davantage en lumière les talents et les passions qui font vibrer notre commune.

Nos commerçants ne manquent pas d'humour, même face à la caméra. Merci à eux d'avoir joué le jeu.

Pour conclure, j'aimerais vous dire qu'en ces temps d'incertitude, ce sont nous, élus locaux qui continuons de tenir le cap avec courage et détermination.

Mais soyons clairs : bâtir un avenir serein pour nos enfants ne peut reposer uniquement sur nos épaules.

Cela exige un effort collectif.

C'est par la confiance mutuelle et un véritable sens des responsabilités, partagé par chacun d'entre nous, que nous pourrions avancer.

Nous avons toutes et tous un rôle à jouer, une pierre à apporter à l'édifice commun pour donner vie à une vision collective qui reflète nos aspirations et notre espoir partagé. C'est dans cette diversité et cette richesse humaine que nous puisons la force de bâtir notre avenir.

Permettez-moi de partager cette citation inspirante de John Schaar : « *L'avenir n'est pas un lieu où nous allons, mais un lieu que nous créons.* »

Alors, ensemble, rêvons, bâtissons et avançons main dans la main pour faire de notre belle cité, une ville fidèle à ses racines et tournée vers le monde de demain.

A toutes et à tous, une belle année 2025 !

Vive Tain l'Hermitage,

Vive la République,

Et vive la France !